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    ○日 時 令和 4 年 1 月 17 日（月）10:00～ 

      

 ○場 所 十島村役場 4 階会議室及びＴＶ会議システム 

 

 

 

十島村 総合教育会議 構成員 

 

 十島村長（議長）肥後 正司 

  教 育 長    木戸 浩 

  教育委員    俣木 佳代子 

  教育委員    小原澤 良沖 

  教育委員    今井 睦実 

  教育委員    竹内 功（ＴＶ会議での出席） 

 

 ○村長部局 

  副 村 長    福澤 章二 

  総務課長    村山 勝洋 

 

 ○事務局 

  教育総務課長  安藤 浩樹 

  教育総務課主事 森永 淳平 

  学校教育指導監 今村 德幸 

        社会教育指導員 坂元 幸道 

    

    

 

 



○議事日程 

 

１ 開会のあいさつ 

 

２ 協議 

  

（１）教育委員会の人事について 

 （２）行政報告 

 （３）いじめ問題の現状について 

 （４）新型コロナウイルス感染症対策について 

 （５）教育総務課関係（資料１） 

 （６）学校教育関係（資料２） 

 （７）社会教育関係（資料３） 

 （８）その他 

 

３ その他 

 

４ 閉会のあいさつ 

 

 

 

 

 

 



○議事要旨 

１ 開会のあいさつ 

村長  おはようございます。委員の皆様におかれましては、お忙し

い中,お集まりいただきありがとうございます。また、予てから

教育行政並びに地域活動等につきましても皆様方の協力の中で

概ね順調に推移していると感じております。 

 今回、教育長が交代したということもあり、例年であれば年

内に会を開くところでしたが、教育長の交代があって、年明け

早々での開催にご協力いただき重ねてお礼を申し上げます。皆

様御承知の通り昨日、トンガ諸島での火山噴火があり、本村に

も津波警報が発令され、緊張しましたが、幸い被害がなく安心

したところです。定期船は上り便が、通常より３時間以上鹿児

島入港が遅れて大変だったことと思います。コロナウイルスに

つきましては、なかなか収束せず、年明け以降、急激に感染者

が増えて、第６波が日々拡大している状況です。県内でも連日

100 人以上と、いつ十島村で感染が起きるかわからない状況に

なっているところです。そういう意味でも委員の皆様につきま

しては大変な負担を強いられているのではないかと思っていま

す。幸いにして本村では感染者０人となっています。このまま

の状態を維持できればと考えています。この総合教育会議は、

さかのぼること 10 年前に滋賀県で中学生の女子生徒が自殺し、

その際の教育委員会の対応が適正でなかったということがあ

り、教育行政の組織運営の法律を改正し、教育長の権限強化と

自治体の首長は子供たちの生命・身体に対する保護を進めるこ

とと、教育委員会の諸政策の首長との連携を取り組むことか

ら、進めることとしています。 

本村につきましては、いじめ問題は確認されておりません

が、もしそのような事態になった場合は、教育委員会のみなら

ず、村も対応していきます。今日の会議に関しては、資料のと

おり 7項目の議題を進めることになっております。積極的な意

見を出していただいて、有意義な会議であるようにお願いいた

します。 

 

 

 

 

 

 



２ 協議 

 

教育総務課長 

      

 

村長（議長） 

 

教育委員 

 

村長（議長） 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村長（議長） 

 

 

 

教育総務課長 

 

村長 

 

教育委員 

 

 

 

 

（１）教育委員会の人事について（１）教育委員会の人事について（１）教育委員会の人事について（１）教育委員会の人事について    

 資料に基づき令和 3年 12月議会において木戸教育長が任命同

意され、就任したことについて説明。 

 

以上の件について何か質問等はありませんか。 

 

なし。 

 

 ここで、今回教育長に就任した、木戸教育長より挨拶をお願

いします。 

 

皆様、おはようございます。 

12月 20 日より新しく教育長に就任した木戸 浩と申しま

す。よろしくお願いします。 

先ほど村長から話がありましたとおり、昨夜の津波警報につき

まして、大変心配しました。昨夜の 12時 15 分発令とのことで

したので、12時 30分までに各島の校長を通じて、学校等の様

子を確認したところです。明けてから、学校の様子、人的、物

的被害があったかの報告をもらいましたが、幸いに何も被害が

なくホッとしおります。その前も、悪石島の地震による避難・

諏訪之瀬島の噴火といったことも含めて、十島の実情かと思っ

ておりますので、そういったことにも対応できるようにしてい

きたいと思っております。 

 

ありがとうございます。 

 

（２）行政報告（２）行政報告（２）行政報告（２）行政報告    

 

 資料に基づき説明 

 

以上の件について何か質問等はありませんか。 

 

なし。 

 

    

    

    



 

 

社会教育指導員 

 

村長（議長） 

 

俣木委員 

 

 

社会教育指導員 

 

 

俣木委員 

 

 

 

 

教育長 

 

 

俣木委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

学校教育指導監 

 

村長（議長） 

 

教育委員 

 

 

 

（３）いじめ問題の現状について（３）いじめ問題の現状について（３）いじめ問題の現状について（３）いじめ問題の現状について    

  

資料に基づき説明 

 

 以上の件について何か質問等はありませんか。 

 

 いじめの程度があると思うが、何をもっていじめとするの

か。 

 

 された側が嫌な思いをするというのが、いじめと解釈してい

る。それには大小はない。 

 

山海留学生を預かっているが、自閉症気味なのか、言ったこ

とを理解できない部分がある。担任の先生の言うことを聞か

ず、子供が驚くような指導をしたことがあったような覚えがあ

る。これはいじめなのかどうか。 

 

それを本人が、いじめととらえるかどうか、といったことが

大事になる。 

 

 宿題をしていなかった等で廊下に出す等そういったこともい

じめというか、体罰になるのではないかと思う。 

 

 気になるようなことがあれば、まず学校に相談していただけ

ればと思う。それでも気になる点があれば教育委員として、委

員会にも相談いただければと思う。 

  

  

（４）新型コロナウイルス感染症対策について（４）新型コロナウイルス感染症対策について（４）新型コロナウイルス感染症対策について（４）新型コロナウイルス感染症対策について    

 

 資料に基づき説明 

 

 以上の件について何か質問等はありませんか。 

 

 なし。 

 

    

    



 

 

教育総務課長 

 

村長（議長） 

 

教育委員 

 

 

 

学校教育指導監 

 

小原澤委員 

 

 

学校教育指導監 

 

 

 

 

 

 

 

小原澤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育指導監 

 

（５）教育総務課関係（５）教育総務課関係（５）教育総務課関係（５）教育総務課関係    

 

 資料に基づき説明 

 

 以上の件について何か質問等はありませんか。 

 

 なし。 

 

（６）学校教育関係（６）学校教育関係（６）学校教育関係（６）学校教育関係    

 

 資料に基づき説明 

 

 英検・数検・漢検の受けた人数が入っていないが調査はして

いるのか。 

 

 英検については、今年度から 3年間、県の事業としてすべて

の中学生が無料で受けられることになっています。 

２学期末に全校受験し、英検協会に提出しています。来年度か

らは小学生も、英検に代わる教材を用いて 5 級等をチャレンジ

したい子供はチャレンジする取り組みを行う予定。漢検につい

ては、希望する学校で取りまとめて行っている。人数について

は把握していない。 

 

確認した理由は、先生によって扱いが異なっている。先生に

よっては、個人で受けるものだから、学校とは別で自分で用意

して勉強しなさいという先生もいれば、子供のためになること

だからと、教材を用意する先生もいる。教育委員会としても、

意見を吸い上げてほしい。 

チャレンジ鹿児島については、個人で行っていることと団体

で行っていることがあるが、個人は実力があって賞が取れると

いうこともあるが、そこに関しては、先生の力の差があるかと

思う。学力に対するテレビ会議はあるが、運動に関係したテレ

ビ会議はおそらくないかと思う。長けた先生がいれば、そうい

った機会を設けることができれば、また変わってくるかと思

う。 

 

学校をあげて強く取り組めば、結果として出てくるのは確か

である。3年間連続で県の表彰を受けたことも実例としてあ



 

 

 

 

 

 

小原澤委員 

 

村長（議長） 

 

 

 

 

 

社会教育指導員 

 

村長（議長） 

 

教育委員 

 

 

 

村長（議長） 

 

教育委員 

 

る。 

特にチャレンジ鹿児島では一人で行う種目もあるが、集団で

力を合わせて行うものも多くあり、子供たちの仲間意識と体力

を高めながら行っている。それについてもこれまで以上に積極

的に行うよう学校へ指導していく。 

 

お願いします。 

 

その他,質問等はありませんか。 

 

なし。 

 

（７）社会教育関係（７）社会教育関係（７）社会教育関係（７）社会教育関係    

 

 資料に基づき説明 

 

以上の件について何か質問等はありませんか。 

  

 なし。 

 

（８）その他（８）その他（８）その他（８）その他    

 

 その他,協議事項全体の中で質問等はありませんか。 

 

 なし。 

３ その他 

教育総務課長 

 

今井委員 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

今井委員 

その他,教育委員から意見等ないか。 

 

寮母をしていて、今後寮が増えていくことになるが、寮同士

のつながりがない状態で、今後年２回ほど会議等を設けられな

いか。 

 

山海留学意見交換会を設けていてるのでその場を活用してい

ただければと思うが、寮だけでの話し合いというのは、一旦整

理させてもらえればと思う。 

 

お願いします。 



 

教育総務課長 

 

教育委員 

 

その他,教育委員から意見等ないか。 

 

なし。 

 

４ 閉会のあいさつ 

教育長 

 

 

 

 本日は、貴重な意見を伺いまして、ありがとうございます。 

教育委員会としても、意見をもとに、さらに充実した令和４年

度にできるように取り組みを進められればと思っている。小原

澤委員からあったように体育的な取り組みについて、私も体育

会系なので、先生たちにテレビ会議等を通して技術向上を図れ

ればと考えている。議会の所信表明でも述べたように、子供た

ちにナンバーワンと自分自身のオンリーワンの気持ちを持っ

て、卒業してもらえればと思っている。本日はありがとうござ

いました。 

 

 


